

souvent; s'il prenait part au chœur organisé dans la paroisse, ce serait pour ceux qui en appartiennent un motif d'encouragement.

Intérêts agricoles.—Le comité qui a été nommé à la Chambre des Communes, à Ottawa, pour s'occuper des intérêts agricoles, travaille très-activement. Voici les questions qu'il a dû adresser aux principaux agriculteurs du pays pour en obtenir des informations :

“ Serait-il dans l'intérêt des agriculteurs du Canada d'admettre en franchise les produits agricoles américains ? ”

“ Quel aurait été l'effet d'une imposition d'un droit sur le blé d'inde et autres menus grains dans votre district? Précisez pour ce qui regarde l'avoine, le seigle, le blé-d'inde, l'orge et les pois séparément ? ”

“ Quel a été l'effet produit sur le prix du blé et de la farine par les droits imposés sur ces articles importés des Etats-Unis? Spécifiez l'effet sur les blés du printemps et d'automne ? ”

“ Dans le cas de l'insuffisance de la récolte en Canada et d'une abondante récolte aux Etats-Unis, est-ce que l'effet du droit imposé sur le grain étranger est d'augmenter les prix sur le marché canadien ? ”

“ Quel a été l'effet de l'augmentation des droits sur le porc, le jambon séché, le lard fumé et la graisse importés, et jusqu'à quel point cette augmentation a influé sur la moyenne des prix de ces articles sur le marché canadien ? ”

“ L'augmentation des droits imposés sur les chevaux et autres animaux vivants, a-t-elle amélioré les prix en créant un marché local, surtout dans le Nord-Ouest ? ”

“ Le cultivateur canadien peut-il produire avantageusement tout le grain dont il a besoin pour ses engrais, ou aurait-il plus d'avantage en important le blé d'inde américain ? ”

“ Est-ce que les fermiers canadiens bénéficieraient d'un traité de réciprocité avec les Etats-Unis? Si oui, sommes-nous en meilleure position, sous le tarif actuel, pour négocier un tel traité, que nous le serions si les produits américains étaient admis en franchise ? ”

“ Quel est l'effet du tarif sur le prix de la laine ? ”

“ Quel est l'effet du tarif sur la culture du lin, du tabac et du sucre de betterave ? ”

“ Est-ce que le prix des instruments agricoles s'est accru ou a diminué sous le tarif actuel, et la qualité de ces instruments est-elle aussi bonne ? ”

“ Le prix des lainages, des cotonnades et ferronneries d'un usage ordinaire parmi les fermiers, s'est-il accru sous le tarif actuel? Si oui, spécifiez les articles. ”

“ Le tarif actuel a-t-il développé le marché local pour les fermiers ? ”

“ La politique nationale, en donnant une plus grande variété d'emplois, et en encourageant nos diverses industries, a-t-elle diminué l'émigration aux Etats Unis ? ”

“ La condition actuelle des classes ouvrières s'est-elle améliorée sous l'opération du tarif actuel ? ”

“ La mise en opération du tarif actuel a-t-elle augmenté ou diminué le taux de l'intérêt sur les obligations hypothécaires ? ”

“ Y a-t-il une plus forte tendance à faire des placements sur des fermes sous le tarif actuel ? ”

“ La condition de la classe agricole s'est-elle améliorée depuis 1873 ? ”

“ Quel changement dans la législation faudrait-il pour améliorer l'agriculture et en faire une occupation plus rémunératrice ? ”

Les réponses à toutes ces questions ne manqueront pas d'être très-instructives; mais nous ne les connaîtrons pas avant que le comité ait fait rapport à la Chambre des Communes.

CAUSERIE AGRICOLE

DES CONCOURS AGRICOLES.

*Est-il préférable en agriculture de récompenser ceux qui font le mieux ou ceux qui font le plus mal?—*Cette question, au premier aspect, semble un paradoxe dont la solution ne saurait être douteuse.

On veut faire progresser l'agriculture, se dira chacun, rien de plus naturel que de stimuler le zèle des cultivateurs par l'éclat des récompenses, et les décorner à ceux qui ont fait le mieux: c'est ainsi que l'on procède pour l'instruction de la jeunesse, en couronnant l'élève qui a le mieux réussi dans la classe; pour le progrès de la science, en décernant une médaille à l'auteur du meilleur ouvrage; et dans les grandes expositions de l'industrie, en accordant le prix à l'inventeur de la machine la plus perfectionnée et pouvant remplir le plus économiquement possible le but auquel on la destine.

Ce mode, dont nous ne pouvons pas dénier les grands avantages, a été appliqué depuis la création de nos concours, aux récompenses accordées à l'agriculture; il a certainement contribué pour une large part et contribue encore à propager la connaissance des meilleures méthodes et à augmenter la production générale en encourageant le zèle de ceux dont il éclaire et excite les louables efforts; mais, nous le demandons, a-t-il produit tous les résultats qu'il est permis d'attendre du système des récompenses. Peut-il répondre au but de l'institution de faire rendre à la terre le plus de produits qu'on en peut tirer? Est-il, en un mot, le dernier degré de perfection auquel doivent tendre nos recherches?

En nous plaçant au véritable point de vue du progrès agricole, nous tendrions à croire qu'il serait peut-être plus avantageux d'encourager en agriculture, dans beaucoup de cas, ceux qui font moins bien, de préférence à ceux qui font le mieux.

Les primes ou récompenses agricoles, telles qu'elles sont instituées aujourd'hui, sont offertes à tous ceux qui se livrent aux travaux des champs; elles semblent, en théorie, être accessibles pour tous; mais dans la réalité elles ne sont dévolues qu'aux seuls propriétaires qui se trouvent placés au haut de l'échelle d'ascension, aux riches qui forment l'exception et auxquels les ressources autant que les efforts permettent d'entreprendre les améliorations demandées; à quelques personnes enfin qui ont su mieux étudier le mécanisme de l'obtention des prix et qui sont parvenues en quelque sorte à en faire leur apanage exclusif.

Ces récompenses ne pénétreraient pas dans la masse qui ne peut soutenir la concurrence avec le riche, par la raison toute simple que pour faire aussi bien que lui il faudrait avoir les mêmes moyens, et qu'elle ne peut le suivre dans la même voie.